

## **BAB V KESIMPULAN DAN SARAN**

### **A. Kesimpulan**

Pada hasil penelitian mengenai Analisa Analisa Usaha Pengolahan Tebu Rakyat Secara Tradisional Dan Kontribusinya Terhadap Pendapatan Rumah Tangga Petani Di Kenagarian Baringin Palembang Kabupaten Agam, dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Petani responden yang melakukan usaha pengolahan tebu termasuk kedalam umur yang produktif untuk bekerja. Status kepemilikan lahan 100% milik pribadi dengan usaha pengolahan tebu dilakukan satu kali dalam seminggu yang berarti dalam sebulan responden melakukan pengolahan tebu sebanyak empat kali. Produksi yang dihasilkan responden dengan rata-rata 24-43 kg per satu kali produksi. Usaha pengolahan tebu ini merupakan salah satu sumber mata pencaharian petani responden. Selain itu petani juga melakukan kegiatan lainnya untuk mendapatkan pendapatan tambahan untuk memenuhi kebutuhan keluarga.
2. Usaha pengolahan tebu di Nagari Baringin sudah memberikan kontribusi yang cukup besar terhadap pendapatan rumah tangga petani. Pendapatan petani dari usaha pengolahan tebu selama satu bulan (Oktober 2022) yaitu sebesar Rp 1.404.207,- dengan kontribusi 75,6% dari pendapatan total rumah tangga petani. Pendapatan petani selain usaha pengolahan tebu yaitu sebesar Rp 457.783,- dengan kontribusi sebesar 24,4%. Dapat dilihat bahwa kontribusi usaha pengolahan tebu lebih tinggi dan cukup besar namun pendapatan rumah tangga petani ini jauh dibawah UMP yaitu sebesar Rp 2.742.476,- , hal ini disebabkan karena petani hanya sanggup melakukan pengolahan tebu sebanyak satu kali dalam satu minggu.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian, maka dapat disarankan sebagai berikut:

1. Kontribusi usaha pengolahan tebu besar, namun pendapatan rumah tangga petani tebu masih rendah, sehingga disarankan kepada rumah tangga petani untuk melakukan pengolahan tebu yang lebih intensif serta melakukan diversifikasi usahatani lainnya.
2. Petani pengolahan tebu dapat lebih fokus dan melakukan perawatan yang intensif agar hasil yang didapatkan semakin besar. Maka, petani pengolah tebu akan mendapatkan hasil yang bagus.

